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«Урок Победы» 
К 81 годовщине возобновле-

ния движения пассажирского 
трамвая в блокадном Ленингра-
де в ЭВК ГЭТ состоялась акция 
с участием ветеранов, студен-
тов Учебно-курсового комбина-
та, учащихся школ №№ 20, 334, 
347, 543, лицея № 393 и василе-
островской школы им. С.Т. Шац-
кого. К мемориальной доске у 
входа в Василеостровский трам-
парк были возложены цветы.

Контролёр КПП Энергохозяй-
ства и член Союза журналистов 
Санкт-Петербурга и Ленобласти 
Татьяна Поципун прочла соб-
ственное стихотворение «Урок 
Победы», в котором главным 
действующим лицом стал бло-
кадный трамвай.

В церемонии от-
крытия мемориальной 
доски приняли уча-
стие вице-губернатор 
Санкт-Петербурга Ки-
рилл Поляков, внучка 
М.Х. Сороки Викто-
рия Медведева, председатель Ко-
митета по транспорту Валентин 
Енокаев и директор СПб ГУП 
«Гор электротранс» Денис Мин-
кин, жители блокадного Ленин-
града, учащиеся Учебно-курсово-
го комбината ГЭТ.

 Благодаря управленческим и 
личным качествам начальника 
ТТУЛ Михаила Сороки в тяжелей-
ших условиях военного времени 
была обеспечена бесперебойная 
работа предприятия, в кратчайшее 
время восстановлено трамвайное 
движение, прекратившееся 8 дека-
бря 1941 г. Грузовой трамвай вер-
нулся на улицы Ленинграда 7 мар-
та 1942 г., пассажирский – 15 апреля 
1942 г. С этим событием историки 
связывают начало восстановления 
города.

«В нашем городе, в Питере стать 
выдающимся человеком очень тя-
жело, практически невозможно. 
Здесь сотни композиторов, худож-
ников, учёных. Здесь это сложно. А 
Михаилу Хрисанфовичу это уда-
лось. Удалось благодаря тому, что 

КОМАНДИРУ БЛОКАДНОГО ТРАМВАЯ
В апреле петербургский Горэлектротранс вспоминает важную веху в истории блокадного Ленинграда – воз-
обновление пассажирского трамвайного движения 15 апреля 1942 года. Напоминанием современникам об этом 
событии служит памятник Блокадному трамваю, инициатором установки которого был начальник Трамвай-
но-троллейбусного управления в годы войны, автор книги «Фронтовой трамвай» Михаил Хрисанфович Сорока. 
В год 120-летия Михаила Сороки память о нём увековечила мемориальная доска. Её установили на доме 9-13 
по 8-й Советской улице, где Михаил Сорока жил с 1938 по 1990 гг. и откуда уходил руководить блокадным 
трамваем.

Демонстрируемый комплекс оборудования пред-
ставляет собой элемент системы авторасстановки. 
Её внедрение позволит без участия водителя-пере-
гонщика готовить трамваи к выпуску на линию или 
обеспечивать их передвижение по парку. В таком 
случае управление трамваем осуществляется систе-
мой в зависимости от необходимости выполнения 
обслуживания (мойка, ремонт и т.д.) и далее с учё-
том графика выпуска на линию. Также управление 
может осуществляться диспетчером, который вруч-
ную задаст маршрут,  условно из точки А до точки Б.

Первым парком, где планируется полномасштаб-
но внедрить систему авторасстановки, станет Трам-
вайный парк № 7 после завершения его реконструк-
ции в 2024 году.

НА АВТОРАССТАНОВКУ СТАНОВИСЬ!
Петербургский Горэлектротранс одним из первых в стране включает в производственный процесс систему 
автоматического управления стрелочными переводами. Её работу продемонстрировали 11 апреля на второй 
площадке Трамвайного парка № 7, в ПТО «Рыбацкое». Инновационный комплекс установлен на всех новых 
трамваях, поступающих в Петербург. В ходе демонстрации трамвай в автоматическом режиме проехал по 
заданному маршруту, при этом водитель не участвовал в процессе управления.

он совершил, в общем-то, магиче-
ский поступок: он подарил городу 
праздник, подарил городу 15 апре-
ля. Подарил городу в 42-м году на-
дежду на то, что он будет жить. И 
жители, вы знаете, на звонок трам-
вая выходили, плакали и были уве-
рены в том, что город выстоит. Я 
очень рад, что хотя бы в мизерной 
части нам сегодня удалось отдать 
должное личности этого человека, 
и всем нашим предкам, которые 
сохранили этот великий город», 
– сказал на торжественной цере-
монии директор Горэлектротранса 
Денис Минкин. 

«Очень символично, что имен-

но в апреле открывается памят-
ная доска Михаилу Хрисанфо-
вичу. “Будем жить!” – говорили 
люди после той страшной зимы, 
когда услышали трамвайный зво-
нок. Рассказывая о тех страшных 
временах, дедушка вспоминал не 
голод и бомбёжки, он вспоминал 
людей. До конца жизни он помнил 
имена и фамилии простых трам-
вайщиков. И не зря люди называ-
ли его “командиром блокадного 
трамвая”. “Будем жить!” – говорим 
мы и сегодня, почитая память по-
бедивших в той страшной войне», 
– обратилась к собравшимся Вик-
тория Медведева.

Также стихи прозвучали на Пи-
скарёвском мемориальном клад-
бище, где состоялось возложение 
цветов к стеле ленинградским 
трамвайщикам на Аллее Памяти.
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Юрий Николаевич Горлин родился 18 ноября 1936 
г. в пос. Карманово Смоленской области, в семье слу-
жащего. Окончил Ленинградский техникум железно-
дорожного транспорта (1955 г.), Ленинградский инсти-
тут инженеров железнодорожного транспорта (1965 г.). 
После окончания института работал на Октябрьской 
железной дороге в должностях старшего инженера 
дистанции, заместителя начальника, начальника дис-
танции, главного инженера Ленинград-Витебского от-
деления, заместителя главного инженера ОЖД. В 1982 
году возглавил ленинградское Трамвайно-троллейбус-
ное управление (впоследствии – петербургский Гор-
электротранс), которым руководил 20 лет, до 2002 года. 

За время работы на предприятии внёс огромный 
вклад в развитие городского электрического транспор-
та Ленинграда – Санкт-Петербурга. Под руководством 
Юрия Николаевича Горлина и при его непосредствен-
ном участии было построено и реконструировано бо-
лее 300 км трамвайно-троллейбусных линий. Пред-
приятием был создан и введён в эксплуатацию вагон 
с асинхронным приводом ЛВС-97К. Были внедрены 
трамвайные вагоны и сочленённые троллейбусы, обо-
рудованные ТИСУ, что позволило экономить до 25 % 
потребляемой электроэнергии. 

Много сил и энергии Юрий Николаевич вложил в 
организацию скоростного движения трамвая на про-
спекте Просвещения и реконструкцию трамвайных 
путей на Московском проспекте. Организовал внедре-
ние прогрессивных конструкций и технологий при 
устройстве основания трамвайных путей, что увели-
чило срок их службы, уменьшило шумность при дви-
жении вагонов и повысило скорость движения. 

Большое внимание Ю.Н. Горлин уделял развитию 
международных связей. Являлся президентом, а впо-
следствии почётным президентом Международной 
ассоциации предприятий городского электрического 
транспорта. 

За долголетний и добросовестный труд Ю.Н. Гор-
лин был награждён орденом «Знак Почёта», медалью 
«Ветеран труда», медалью «В память 300-летия Санкт-
Петербурга». Удостоен почётного звания «Заслужен-
ный работник транспорта Российской Федерации». 

На предприятии Юрий Николаевич Горлин уделял 
большое внимание социальным вопросам, в том чис-
ле обеспечению работников жильём, организации их 
досуга, вникал в личные проблемы каждого, кто об-
ращался за помощью. 

Выражаем глубокие соболезнования семье, близким 
и коллегам Юрия Николаевича Горлина, чья жизнь 
стала примером служения родному городу и любимо-
му транспорту. Светлая память о Юрии Николаевиче 
навсегда сохранится в наших сердцах. 

«ЭТО УШЁЛ НЕ ЮРИЙ НИКОЛАЕВИЧ, ЭТО УШЛА ЭПОХА»
5 апреля на 87-м году жизни скончался Юрий Николаевич Горлин, возглавлявший пред-
приятие с 1982 по 2002 гг., почётный президент Международной ассоциации предпри-
ятий городского электрического транспорта (МАП ГЭТ). Разворот номера мы посвя-
щаем памяти этого выдающегося человека, нашего коллеги, истинного гражданина 
Ленинграда – Санкт-Петербурга. 

Галина Иванова, начальник 
Центрального архива СПб ГУП 
«Горэлектротранс» 

Юрий Николаевич запомнится 
мне очень справедливым дирек-
тором. И он никогда не отказывал 
ни одному человеку, если кто-то 
приходил к нему в кабинет. При 
этом он был очень скромным. 
Когда мы ездили к нему и проси-
ли, чтобы он отдал в архив свои 
документы, касающиеся его дея-
тельности – награды, благодарно-
сти – он всё время говорил: ну что 
это такое, зачем! С горем пополам 
забрали, и теперь у нас всё-таки 
есть фонд Горлина. 
Ирина Петренко,  
ведущий инженер ОТК Службы 
подвижного состава

Когда Юрий Николаевич при-
шёл к нам, предприятие было в 
полном упадке. До 30 процентов 
подвижного состава стояло у забо-
ра, одни каркасы. Срывались вы-
пуски, водители оставались без ра-
боты, им не на чем было кататься. 
Время было просто ужасное! Мы 
даже думали, за что такого сим-
патичного-молодого наказали, что 
прислали к нам? А его, оказывает-
ся, действительно прислали, чтобы 
поднять это хозяйство. С самого на-
чала он попросил Службу подвиж-
ного состава, чтобы ему выделили 
инженера, который поработал бы 
под его руководством. И отослали 
меня к нему. Он дал мне неделю 
срока, всего неделю: как хотите, 
говорит, но обойдите, пожалуйста, 
все хозяйства трамвайно-троллей-
бусные, и дайте справку, в каком 
состоянии находится подвижной 
состав. И я ему эту справку сдела-
ла. В последний раз я видела Юрия 
Николаевича, наверно, на 80-летии 
троллейбуса. Меня там награжда-
ли, и когда я со сцены сошла, он 
меня встретил, спрашивал, как я. 

Я ему сказала, что ещё работаю, он 
сказал – молодец. Было приятно, 
что он всех нас запомнил! Ведь я 
по сравнению с ним была неболь-
шого полёта. Мне кажется, что нам 
всем очень повезло, что был такой 
человек. 
Яна Сафина, водитель 
Троллейбусного парка № 6  
с 1976 года

Я в те годы была активисткой, 
и мне доводилось лично общать-
ся с Юрием Николаевичем, на 
разных конференциях мы с ним 
встречались, вопросы разные ре-
шали. Такой светлый человек он, 
отзывчивый! Я слышала от мно-
гих водителей, что они ездили в 
Управление на Зодчего Росси, по-
пасть на приём было очень легко: 
двери всегда были открыты для 
любого работника нашей систе-
мы. Мог любой прийти, в любое 
время, и он никогда никому не 
отказывал, старался помогать. Я 
и сама обращалась к Юрию Ни-
колаевичу с просьбой помочь мне 
с жильём. Когда меня награждали 
медалью «Ветеран труда», я его 
видела, он где-то сзади сидел, а 
мы на первых рядах. Он так улы-
бался, помахал, как бы поздравил 
издалека. Я хотела к нему подой-
ти после конференции, но уже 
его потеряла. Я так хотела с ним 
пообщаться! Но не получилось…
Светлая память Вам, Юрий Нико-
лаевич!
Борис Сульдин,  
ветеран Службы пути

Когда Горлин пришёл, все дис-
танции Службы пути находились в 
деревянных помещениях, как сараи 
были. Первое, что он сделал – вы-
бил деньги у города, и в течение 
пяти лет появились нормальные 
современные здания: благоустро-
енные, с хорошими бытовыми по-

мещениями. И техника стояла уже 
не на открытом воздухе. ВПРС 
именно при Горлине появились (вы-
правочно-подбивочно-рихтовочная 
машина. – Прим. Ред.). В 80-е годы 
её не достать было, она по спецза-
казам шла: на железную дорогу, в 
Министерство обороны. Но он су-
мел, пробил две машины ВПРС, и 
тем самым ускорил строительство 
трамвайных линий в новые районы, 
а тогда сразу запускали трамвай к 
моменту заселения домов.  

Лариса Суворина,  
ветеран Энергохозяйства 

С Юрием Николаевичем я впер-
вые столкнулась, когда он отпра-
вил меня в Вильнюс на конферен-
цию по обмену опытом с другими 
такими же молодыми специали-
стами. Вообще при Горлине мы 
всё время ездили в другие города, 
знали, чем живут там наши колле-
ги-транспортники, даже дружи-
ли. И это тоже была очень боль-
шая заслуга Юрия Николаевича. 
Ещё я хочу отметить, что он при 
всём своём масштабе руководи-
теля такого уровня был очень…
человечным, что ли. Никогда на 
работу не ездил на машине, всег-
да на метро, где мы с ним очень 
часто встречались. Обращало на 
себя внимание, что он никогда не 

пройдёт мимо, не поздоровавшись 
и не обратившись по имени-отче-
ству, если он вас знает. Даже мог с 
вами вместе дойти до управления, 
если только не очень торопился. 
А если торопился, то обязатель-
но говорил: Лариса Петровна, из-
вините, я, пожалуй, побежал. У 
меня с ним была памятная встреча 
лет 10-12 тому назад в санатории 
«Дюны». Мы с внуком уже собра-
лись уезжать, и вдруг к нам подо-
шёл Юрий Николаевич. Мы с ним 
очень долго разговаривали, вспо-
минали работу, коллег. Что я хочу 
этим сказать? Он был директором 
ГУПа, а я просто работник-испол-
нитель. Но он со мной встретился 
так, как будто мы большие друзья. 
И встреча была настолько тёплой, 
что мы расстались как люди, кото-
рые много лет дружили, и вот им 
посчастливилось встретиться. Я 
была под большим впечатлением! 
Василий Сотников,  
директор Трамвайного парка № 7

Я при Юрии Николаевиче Гор-
лине начинал работать слесарем 
по ремонту подвижного состава 
в Трамвайном парке № 1, потом 
перешёл мастером в Трамвайный 
парк № 6, потом начальником цеха. 
И когда я работал начальником 
цеха, он лично послал меня учить-
ся в ЛИИЖТ, сказал, что надо 
окончить институт. Запомнилась 
встреча, когда он уже не работал 
генеральным директором, а меня 
назначили директором 7-го парка. 
Он приехал. Парк тогда был до-
вольно-таки запущен, мы стояли 
возле памятника Володарскому, и 
он сказал: Василий Михайлович, 
мы всё вместе сделаем, будет хо-
роший парк! Вот эти его слова я 
часто вспоминаю. И парк действи-
тельно идёт вперёд.Встреча со студентами ЛИИЖТ. 1988 или 1990 г. Юрий Горлин с ветеранами, май 1990 г.

Юрий Горлин на 25-летии МАП ГЭТ в 
Петропавловской крепости, 2015 г.

Выступление во Дворце Труда,  
23 октября 2016 г. 

Юбилей в кругу друзей.  
Юрий Горлин на 80-летии в ГЭТ

Денис Минкин,  
директор СПб ГУП «Горэлектротранс»

Так получилось, что через 20 лет после 
ухода Юрия Николаевича из ГЭТ я полу-
чил от него эстафетную палочку дирек-
тора ГЭТ и президента МАП ГЭТ.  Очень 
сложно соответствовать его масштабу, 
невозможно завоевать тот авторитет, ко-
торый был у него. Он очень уважительно 
отнёсся ко мне и сколько мог помогал и 
советом, и просто добрым словом. «Будь-
те достойны памяти предков» – это как 
раз то, что меня приводит в норму в са-
мые трудные минуты, и это про Сороку, 
про Горлина. Вечная память...

Ольга Еремеева,  
ветеран Энергохозяйства 

Когда обсуждался вопрос назначения 
на должность начальника ТТУЛ, было 
несколько кандидатур с нашего пред-
приятия. И вдруг появляется фамилия 
Юрия Николаевича. Мы все удивляемся, 
как это, кто это? А когда его назначили, 
говорили, надо же, прислали варяга с же-
лезной дороги! Ребята, он пахал кругло-
суточно. Мы были в восторге от него!

Мы в то время базировались в центре 
города, на Зодчего Росси. Тогда уже от-
крылся железный занавес, и к нам приез-
жали многие делегации из-за рубежа. И 
вот идёшь по Невскому, останавливают 
тебя иностранцы, спрашивают, где мож-
но видеть начальника ТТУЛ Горлина, 
председателя профсоюзов Леонтьеву и 
ректора университета Вербицкую. Вот 
прямо группой останавливались и спра-
шивали! Это о чём-то говорит. 

Я помню, несколько лет назад было 
какое-то грандиозное мероприятие у нас 
в ГУПе, оно проходило во Дворце Труда. 
Юрий Николаевич уже не работал, но его, 
естественно, пригласили. Ему было уже 
тяжело, но он пришёл, хотя и сказал, что 
выступать не будет. Но слушайте, когда 

сказали, что он в зале… Ему рукоплеска-
ли не знаю, сколько минут! Это ушёл не 
Юрий Николаевич, это ушла эпоха. 

Станислав Гродников,  
главный инженер Трамвайного  
парка № 5 

Время тогда тяжёлое было, трамваи 
везде снимали, парки закрывали, зап-
частей толком не было. Но я думаю, что 
если бы не было в тот момент такой лич-
ности, как Юрий Николаевич Горлин, мы 
бы вообще остались без электротранс-
порта. Нас бы просто-напросто «за-
катали в асфальт». Вспоминаю одно из 
его публичных выступлений, по-моему, 
в ДК «Ленсовета» (Промкооперации). 
Юрий Николаевич тогда уже уволился 
от нас, и где-то через год был пригла-
шён профсоюзом на празднование Дня 
коммунальщика. Так он умудрился про-
сто одним своим видом зал поднять на 
овации! Народ его помнил, такое редко 
бывает. 

Юрий Студзинский,  
инженер тяговых подстанций 
Энергохозяйства 

Юрий Николаевич пользовался огром-
ным авторитетом, которого добился 
своей неуёмной работоспособностью. 
Причём это касалось не только нашего 
города, а вообще всего Союза, всего СНГ, 
даже за рубежом его знали. С кем бы мы 
ни общались в своё время – немцы, вен-
гры, поляки и так далее – все его знали! 
В бытность директором трампарка имени 
Смирнова мне приходилось встречаться 
с Горлиным и в нерабочее время. У нас 
была команда директоров, и мы каждую 
неделю играли в волейбол и баскетбол. 
Юрий Николаевич обязательно присут-
ствовал. Вы знаете, он спортивный зал на 
руках проходил от и до. На руках! Он был 
великолепным спорт сменом... 

В Троллейбусном парке № 1 
состоялся деловой завтрак для 

молодых наставников ГЭТ, в 2022 
году повысивших свою квалифи-
кацию в Корпоративном учебном 
центре. Неформальный разговор 
о профессии местами приобретал 
концептуальный характер: затра-
гивались темы личностного раз-
вития и места человека в жизни. 
Вспомнили даже цитату древне-
греческого писателя и философа 
Плутарха: «Ученик – это не со-
суд, который надо наполнить, а 
факел, который надо зажечь». На 
деловом завтраке вручили благо-
дарности лучшим наставникам 
по результатам обучения: масте-

ру Троллейбусного парка № 3 
Дмитрию Татарину, начальни-
ку смены Троллейбусного парка 
№ 6 Гудрату Шаиг оглы Ибра-
гимову, слесарю-электрику по 
ремонту электрооборудования 
Службы подвижного состава Ев-
гению Махонину. 

Юрий Горлин демонстрирует ВПРС 
делегации из Дрездена. 1987 г.

«Чтоб пожара избежать, 
нужно много детям знать!» 

Таким девизом руководствова-
лись в ГЭТ при организации обу-
чения для детей с участием МЧС 
и спецтехники. Занятия прошли 
8 апреля в Троллейбусном парке 
№ 6 и ЭВК, в них приняли участие 
порядка 60 ребят в возрасте от 4 
до 17 лет. Все они – дети сотруд-
ников предприятия. После теории 
ребята ознакомились с пожарной 
техникой, освоили навыки при-
менения средств пожаротушения 
и спасения, оказания доврачебной 
помощи, и даже смогли приме-
рить боевую одежду пожарного. 
Полученные знания они смогли 

применить тут же, во время эста-
феты «Папа, мама, я – пожарная 
семья». Программу по поручению 
директора СПб ГУП «Горэлектро-
транс» Дениса Минкина разрабо-
тало и организовало Контрольно-
ревизионное управление.

Учебно-курсовой комбинат 
выпустил новую группу 

педагогов. Дипломированными 
педагогами стали 10 сотрудников 
ГЭТ: работники парков, участву-
ющие в техническом обучении 
на местах, а также сотрудники 
УКК, чья ежедневная работа тес-
но связана с подготовкой буду-
щих водителей. Интенсивный 
курс по профессиональной пере-
подготовке они прошли без от-
рыва от работы. В торжественной 
церемонии вручения дипломов 
приняли участие выпускники и 
руководящий состав Корпоратив-
ного учебного центра. Сами вы-
пускники отметили, что знания, 

полученные во время полутора-
месячного курса, были ценны и 
полезны, а удобный формат дис-
танционного обучения позволил 
освоить новую профессию, не от-
рываясь от своих основных долж-
ностных обязанностей.

Члены Молодёжного совета 
ППО ГУП «Горэлектротранс» 

посетили с ознакомительным ви-
зитом НИЦ «Курчатовский инсти-
тут», где ознакомились с передо-
выми технологиями, связанными 
с атомной энергетикой, робототех-
никой, химией, физикой, медици-
ной, а также с историей развития 
ядерной энергетики в России. На 
экскурсии ребят сопровождали 
заместитель директора предпри-
ятия – начальник Управления по 
персоналу Юлия Баранова и совет-
ник директора - начальник Управ-
ления формирования политики в 
области научно-технического и 
инновационного развития, между-

народных и региональных связей 
Горэлектротранса Сергей Китаев. 
Особенно ребят впечатлил реактор 
Ф-1, который собирался сотрудни-
ками Игоря Курчатова с его уча-
стием вручную. Именно на этом 
реакторе в 1946 году была зафик-
сирована первая цепная реакция. 



Информация Горэлектротранса также доступна:  ГЭТ.РУС  spbgupget  @getspb
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ОБЪЕКТИВНО 
Отличительной чертой прошедшего 29 апреля в Горэлектротрансе Дня 
благоустройства стала установка скворечников. Новые домики для 
птиц гостеприимно появились на территории всех парков и в Управле-
нии. А в общей сложности в ходе субботника убрано около 500 тысяч 
квадратных метров подведомственных и прилегающих территорий.

 В объективе:  весна на Сызранской улице

ГЭТ-спорт

Фото – Денис Сафонов

Зачем долго 
думать, если от-

вет очевиден? 
Ехать надо в «Зар-
ницу»! Пока пу-

тёвки не расхватали, ведь лагерь 
- это уникальная возможность не 
только хорошо отдохнуть, полу-
чить заряд бодрости, но и чему-то 
научиться. Да, да, вы не ослыша-
лись. Но обо всём по порядку.

Если в Петербурге все уже за-
были, что такое зима, то на про-
сторах лагеря всё ещё тает снег. 
Но, несмотря на превратности по-
годы, сотрудники подразделений 
Горэлектротранса усиленно гото-
вятся к открытию лагеря. Работа 
кипит, каждый день появляются 
новые задачи, ведь времени оста-
ётся мало, надо всё успеть, сде-
лать отдых ребят качественным и 
безопасным. В рамках ремонтных 
работ, при подготовке к новому 
сезону, выполнены работы по при-
ведению к нормативному соответ-
ствию жилых корпусов. Смонти-
рован тёплый контур, установлена 
ветрозащита, заменена облицовка 
стен зданий на безопасную и эф-
фективную. Теперь в жилых кор-
пусах станет комфортнее - за счёт 
применения современных мате-
риалов и снижения теплопотерь. 

Проведены внутренние интерьер-
ные работы, окрашены поверх-
ности, заменены элементы пото-
лочных систем, закуплена новая 
мебель и спортивный инвентарь. 
Условия проживания приведены 
к требуемым нормативным значе-
ниям и готовы к круглогодичной 
эксплуатации. Да, именно так и 
никак иначе! Ведь теперь наша 
«Зарница» сиять и работать пла-
нирует круглый год.

Каждый родитель знает, что у 
современных детей энергии хоть 
отбавляй. Для завоевания мира и 
свершения новых открытий нуж-
но не только вдохновение, а ещё и 
правильное питание. По этому по-

воду переживать совсем не стоит, 
ведь график приёма пищи чётко 
спланирован, а рацион питания 
грамотно продуман. Завтрак, обед, 
полдник, ужин, вкусные десерты 
и, конечно же, второй ужин. Пова-
ра и технологи перед летней оздо-
ровительной кампанией разработа-
ли новое сбалансированное меню, 
в котором грамотно сочетаются 
витамины и микроэлементы, а в 
основе лежат только натуральные 
продукты без консервантов. Пита-
ние будет не только вкусным, но и 
полезным, таким, чтобы пополнять 
запасы сил и способствовать но-
вым детским победам.

Но это ещё далеко не все, что 
ждёт наших зарничников. Для ре-
бят подготовлена интереснейшая 
концептуальная программа отдыха 
и оздоровления. Некая коллабора-
ция смыслов и практических идей, 
возможностей для получения на-
выков и, конечно же, личностного 
роста. Педагогической идеей смен 
выступают современные образо-
вательные технологии, в которых 
тесно переплетены процессы оздо-
ровления и получения новых зна-
ний. Через культурно-досуговые, 
зрелищные, воспитательные, физ-
культурные мероприятия ребята 
смогут не только отдохнуть, но 

и прокачать свои навыки, узнать 
что-то новое и погрузиться в мир 
творчества и технологических про-
цессов. Всего за лето планируется 
провести 4 смены по 21 день, каж-
дая из которых имеет своё назва-
ние и несёт определенный смысл. 
«Время первых, или звёзды зажи-
гаются», «Пространство новых от-
крытий», «Страна супергероев», 
«Резиденция людей будущего». 
Яркие, насыщенные, динамичные, 
все смены абсолютно разные и 
интересные. А реализовывать за-
думанное будет профессиональная 
педагогическая команда, в кото-
рую вошли учителя первой и выс-
шей категорий Санкт-Петербурга, 
студенты РГПУ им. Герцена, ак-
тёры-аниматоры «Академии кре-
ативных индустрий», педагоги 
«Некрасовского педагогического 
колледжа» и многие другие. Во-
жатые и воспитатели уже вовсю 
проходят обучение в лагере и вер-
стают сетку интереснейших меро-
приятий.

Времени на раздумья совсем не 
осталось! Пакуйте чемоданы, мы 
вас уже ждём! Лето обещает быть 
жарким, а лето с «Зарницей» будет 
обязательно ярким!

Дмитрий Лебедев, 
директор ДОЛ «Зарница»

СЛЕДУЮЩАЯ ОСТАНОВКА - «ЛЕТО»
На улице стало теплее, солнце светит все ярче, а значит, пора летних каникул не за горами. 

Совсем скоро в школах прозвенят последние звонки, которые дадут старт летнему отдыху. 
Каким он будет? Куда стоит отправиться? А что взять с собой, чтобы было комфортно, по-
учительно, интересно?! Все эти вопросы задают себе не только дети, но и родители, а так-
же законные представители.

1-я смена: 01.06 - 21.06

2-я смена 24.06 - 14.07

3-я смена 17.07 - 06.08

4-я смена 09.08 - 29.08
Информация о заезде и 
приобретении путёвок: 
+7 (812) 244-18-20 (6164),  

+7 (951) 674-17-61

Письмо директора

В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ – ЗДОРОВЫЙ…УМ! 
Интеллектуальная игра «НЕ искусственный интеллект» собрала в Трол-
лейбусном парке № 1 самую креативную и эрудированную молодёжь 
Гор электротранса. Викторина с участием 18 команд, представляющих 
парки и службы, стала новым этапом популярного корпоративного кон-
курса «Быть здоровым легко», проводимого по инициативе отдела соци-
альной политики. Все участники игры получили дополнительные баллы 
в копилку этого конкурса.

Несмотря на то, что часть во-
просов была напрямую связана 
с отраслью ГЭТ, многим участ-
никам пришлось поломать голо-
ву. Например, представителям 
Управления, наверно, было не-
просто догадаться, какой предмет 
объединяет рыбака и работника 
контактной сети Энергохозяйства 
(удочка). Для вагоновожатых, воз-
можно, не совсем профильным 
стал вопрос о 8-й потере в береж-
ливом производстве (нереализо-
ванный творческий потенциал). А 
водители троллейбуса тоже не все 
могли знать, что общего между 
детской площадкой и трамваем 
(песочница), или что испытывает 
водитель трамвая, когда слышит 
песню «Листья жёлтые над горо-
дом кружатся» (страх из-за ассо-
циации с юзом). Один из вопросов 
касался «командира блокадного 
трамвая» Михаила Сороки.

3 место заняла команда «Но-
сороги» Аварийно-восстанови-
тельной службы. Второе место 
разделили команды «КПД» («Ко-
эффициент полезного действия») 
Управления и «В джазе только 
девушки» Службы движения. По-
бедителями викторины стала ко-
манда Службы пути «Отличные 
путейцы». Помимо повышенных 
баллов за участие в игре они полу-
чили в подарок витаминный приз, 
полезный для ума и остроты ин-
теллекта – фруктовую корзину.

Спартакиада Горэлектротранса 
Шашки
1 место: Троллейбусный парк № 1.
2 место: Управление.
3 место: Троллейбусный парк № 3.

Спартакиада Межрегионального 
профсоюза работников 
жизнеобеспечения 

Волейбол (мужчины)
Сборная ГЭТ: 3 место.

18–20 мая 2023
Участие ГЭТ: 19 мая, выставка инновационного транспорта 
на Кленовой улице и Манежной площади. 20 мая, ретро-
парад и выставка на Инженерной улице и пл. Белинского. 
Впервые в колонне раритетов проедет трамвай «Хозяин».


